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UNA CORRETTA GESTIONE DEL COMUNE
      Siamo giunti alla fine del 2010, un anno davvero difficile per 
l’economia internazionale ed in particolare quella europea. Mai 
avremmo pensato di dover far fronte al default di economie di 
paesi europei, fino a ieri emergenti. Eppure, le esperienze di 
Grecia, Irlanda, Portogallo ci hanno fatto capire quanto grave 
sia il momento. Una simile situazione economica non poteva 
tenere indenne anche il nostro Comune, considerato che i tagli 
operati dalle istituzioni superiori (Stato, Regione e Provincia), 
accompagnati dalla crisi finanziaria di alcune realtà produttive 
esistenti nel territorio, hanno acuito  la difficoltà per chi 
amministra Ostra. Poche ma essenziali sono state le linee 
guida che l’Amministrazione Comunale ha seguito in questi 
mesi nella sua azione.
Abbiamo deciso di lasciare pressoché 
invariato il costo dei servizi. Ad Ostra, a 
differenza di quanto è accaduto e sta acca-
dendo in  altri Comuni limitrofi, non si 
verificherà nessun aumento sproporzionato 
dei servizi a domanda individuale: siamo tra 
i pochi che, nonostante il prossimo rinnovo 
della convenzione per la gestione dell’asilo 
nido, non hanno previsto aumenti sensibili 
alle tariffe del servizio, tra i pochissimi che 
per il 2010 non hanno aumentato la TARSU, 
né le tariffe per le strutture sociali, e tra i 
pochi che hanno introdotto la riduzione del 
costo dei pulmini e della mensa scolastica 
dal secondo figlio. E’ questa una scelta 
coraggiosa, attenta proprio alle difficoltà 
finanziarie delle famiglie, cui non si può 
chiedere più di quello che stanno versando. 
Abbiamo tuttavia deciso di non rinunciare a nessun 
servizio sociale essenziale, così che manterremo tutti i servizi 
che necessitano ai nostri cittadini meno fortunati. Abbiamo 
messo ulteriori risorse nel campo dell’emergenza 
economica: al momento, in tutta la valle, solo ad Ostra è stata 
aperta una graduatoria per le casi popolari, ed il Comune è 
pronto a mettere a disposizione i tre (piccoli) appartamenti di 
cui dispone. 
Abbiamo deciso di rafforzare il nostro aiuto verso i più 
bisognosi, collaborando con il Salvagente, una associazione 
onlus, che ha saputo attrarre in questa avventura anche i 
privati, così da moltiplicare gli aiuti e realizzare la tanto auspi-
cata “sussidiarietà”. Molte imprese locali hanno aderito anche 
al progetto MGG (Mobilità Gratuita Garantita), che ha consen-
tito al Comune di Ostra e, in particolare, al settore dei Servizi 
alla Persona, di avere a disposizione un nuovo mezzo, attrez-
zato anche per il trasporto dei diversamente abili: è un altro 
esempio di collaborazione tra pubblico e privato, che consente 
di fornire risposte più adeguate alle necessità dei cittadini.
Abbiamo deciso di non abbassare l’attenzione sulla 
sicurezza: sono state installate le telecamere, sono stati instal-
lati i primi speed chek (la cui esperienza è stata davvero formi-
dabile, tanto che stanno per esserne installati altri tre); a giorni 
firmeremo la nuova Convenzione con la Protezione Civile, così 
da dotare finalmente il nostro Comune di una Centrale Opera-
tiva Comunale per la sicurezza del territorio. Stanno per 
iniziare i lavori per la sistemazione definitiva della Rotatoria a 
Casine, solo per citare alcuni solo degli interventi effettuati.

Abbiamo deciso di porre l’attenzione sulle scuole: 
continuando così l’opera intrapresa l’anno scorso (quando 
realizzammo l’anello antincendio, la messa a norma del 
quadro elettrico, e la sistemazione dell’area adiacente la 
scuola), abbiamo messo a norma le aule inagibili della scuola 
materna di Casine, abbiamo abbattuto un corpo sovrastante 
l’entrata delle Scuole Medie Menchetti (rivelatosi pericoloso) e, 
sempre in quel plesso, abbiamo sostituito vari infissi, abbiamo 
installato una nuova caldaia a metano al posto di quella 
vetusta a gasolio, ottenendo un doppio risultato sia in termini 
economici sia in quelli di efficienza. Abbiamo inoltre iniziato 
l’esame strutturale di alcune strutture scolastiche, circostanza 

che ci ha portato a dichiarare l’assoluta 
inagibilità della Segreteria della Scuola, una 
vera sorpresa, visto che i documenti reperiti 
in Comune e risalenti a solo pochi anni fa, 
attestavano la piena sicurezza del fabbricato.
Abbiamo deciso di non trascurare lo 
sport: inaugurando il primo campo di calcetto 
in erba sintetica e sistemandone la copertura; 
abbiamo imposto alla Multiservizi di sostituire 
la vecchia caldaia a gasolio del Palazzetto, 
con una a metano come previsto nella 
Convenzione in essere con la società.
Abbiamo deciso di rilanciare l’immagine 
turistica del nostro territorio: all’intervento 
estivo delle lanterne nel centro, segue il 
rifacimento delle riviere, che purtroppo ha al 
momento costretto la Croce Verde a trovare 
un’altra sistemazione nel territorio. Abbiamo 
fatto restaurare i portoni della Chiesa di San 

Rocco, una meraviglia, da troppo tempo sottratta ai cittadini ed 
ai visitatori di Ostra. Abbiamo rilanciato l’immagine turistica di 
Ostra aprendoci al trekking ed al collezionismo, con 
manifestazioni che hanno avuto risalto in tutto il territorio 
nazionale e presto Ostra parteciperà su RAI 2 alla trasmissione 
“Mattina in Famiglia”, che può essere un importante veicolo 
promozionale. 
Abbiamo deciso di non lasciare sole le associazioni, una 
ricchezza per la nostra città, trovando loro delle sistemazioni 
più degne di quelle attuali. 
Per poter fare tutto questo, abbiamo deciso di tagliare i tanti 
sprechi e le tante spese inutili che abbiamo trovato nel 
nostro bilancio e soprattutto abbiamo deciso di portare 
questo nostro modo di operare anche negli Enti 
sovraordinati: abbiamo condotto battaglie contro la gestione 
del CO.GE.SCO, ci siamo lamentati del buco di FO.R.MA., 
una società cui Ostra negli anni scorsi ha aderito, senza alcun 
beneficio, ma con debiti da pagare. Stiamo combattendo 
all’interno dell’Ambito, struttura che dovrebbe studiare come 
gestire insieme i servizi sociali, ma che al momento è al palo; 
stiamo protestando per la gestione dell’Ospedale di Senigallia, 
che riguarda tutti i cittadini della Valle, anche quelli di Ostra.
Siamo convinti che questa sia l’azione giusta per poter ben 
gestire la cosa pubblica, in attesa che le cose, a livello 
internazionale cambino; ed è questo l’augurio migliore che 
sentiamo di rivolgere per il 2011.

Il Sindaco
Massimo Olivetti

sindaco@comune.ostra.an.it

il Comune di
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Il 29 novembre hanno preso l’avvio formale i lavori per il 
rifacimento delle pavimentazioni e sottoservizi (rete 
fognaria, rete acquedotto, rete pubblica illuminazione, rete 
telefonica, rete elettrica) di Via Riviera di Mezzogiorno, Via 
Riviera di Levante e Via del Teatro (vedi planimetria a lato), 
tratti viari divenuti con il passar del tempo, talmente 
degradati da limitarne e comprometterne la percorribilità 
con il necessario livello di sicurezza. L’intervento è 
realizzato in compartecipazione con Multiservizi spa, 
gestore del Servizio Idrico. L’importo complessivo dell’opera 
è pari a 486.419,90 euro, distinto in 275.000,00 euro a 
carico del Comune di Ostra e in 211.419,90 euro a carico di 
Multiservizi Spa. In seguito alla gara pubblica ai sensi della 
Legge n.163/2006, a cui hanno partecipato 19 ditte, i lavori sono stati affidati alla ditta Cipriani Costruzioni srl di 
Cerreto d’Esi. L’impresa dovrà ultimare i lavori entro il mese di Agosto 2011 (altrimenti è prevista nel Capitolato 
speciale una penale per la ritardata esecuzione). I lavori consistono nella ricostruzione della sede stradale mediante 
lo scavo e la posa delle tubazioni delle rete fognaria in ghisa e dei pozzetti, nuove caditoie per le acque meteoriche, 
la posa della rete di distribuzione dell’acquedotto, la predisposizione del sistema di distribuzione della linea 
telefonica (Telecom) ed elettrica (ENEL), la posa in opera dei tubi di distribuzione della linea elettrica della pubblica 
illuminazione. Tutti i servizi verranno ricoperti con materiale stabilizzato per poi procedere nel caso delle strade 
asfaltate, alla realizzazione dello strato di binder e del tappeto di usura in conglomerato bituminoso e, nel caso di 
strade pavimentate in arenaria, alla realizzazione della soletta di calcestruzzo armato con rete elettrosaldata ed al 
successivo strato in blocchi di materiale lapideo. Inoltre si procederà anche al riposizionamento della segnaletica 
stradale orizzontale e verticale presente allo stato attuale. 

Centro Storico: al via i lavori di rifacimento delle Riviere

LAVORI PUBBLICI - assessore Alberto Romagnoli
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Prima della ripresa dell’anno scolastico, l‘Amministrazione comunale ha provveduto a 
realizzare la nuova Centrale termica a servizio del Palazzetto dello sport (nuovo 
bruciatore e nuova caldaia a 34 KW per l’acqua calda) ed a sostituire completamente 
la vecchia Centrale Termica alimentata a Gasolio, a servizio delle Scuole 
Elementari del Capoluogo (un generatore di calore di ultima concezione di 145 KW 
di potenzialità, a condensazione, dotato di sonda che consente la modulazione anche 
in funzione della temperatura esterna). Tale intervento, unitamente alla realizzazione 
del sistema di scarico fumi in acciaio, ha richiesto un impegno economico 
dell’Amministrazione Comunale di oltre 20.000 euro. Risulta completata così la 
conversione con alimentazione a metano di tutti gli impianti termici a servizio degli 

immobili comunali: gli interventi realizzati negli ultimi mesi comporteranno un risparmio annuo pari a circa 10.000 euro.

Completata la conversione a metano di tutti gli impianti termici

Patrimonio edilizio scolastico sotto esame
A seguito del sopralluogo della 
Commissione Interministeriale 
Provveditorato Opere Pubbliche, 
l’Amministrazione Comunale si è 
attivata al fine di esaminare le 
diverse problematiche del patri- 
monio edilizio scolastico.
Dopo l’intervento per la ricostru- 
zione del solaio di sottotetto della Scuola Materna di Casine, al fine di 
adeguare il fabbricato della Direzione Didattica del Capoluogo, è stata 
effettuata una verifica di Vulnerabilità Sismica ai sensi 
dell’Ordinanza Ministeriale n.3274. 
A seguito di tale verifica, è emersa, con nostro stupore, la non idoneità 
strutturale del fabbricato ed il Sindaco ha emanato la conseguente 

Ordinanza di Inagibilità e si è dovuto provvedere a spostare in altro sito gli uffici della Direzione Didattica. Tale fatto ha 
ulteriormente complicato il percorso che l’Amministrazione Comunale stava valutando di poter fare per il recupero del 
complesso Crocioni del capoluogo, non potendo più contare su un fabbricato di circa 200 mq. Entro alcuni mesi, 
comunque, l‘Amministrazione Comunale formulerà alla cittadinanza una proposta concreta per trovare soluzione, 
mediante interventi per stralci funzionali, all’edilizia scolastica del nostro territorio. 2



Ponte di via Massa: sono pressochè completati i lavori per l’adeguamento funzionale dello stesso
Lottizzazione di Via Bedini: i lavori per il rifacimento della linea fognaria sono completati, ed entro breve si procederà 

alla realizzazione dell’asfalto ed alla sostituzione dei pali della pubblica illuminazione
Torrione in via Riviera di Ponente: sono iniziati i lavori per il rifacimento del solaio di copertura che era crollato
Palazzo Gherardi: le prove di carico eseguite sui solai hanno dato esito favorevole; potrà essere destinato a locale per 

attività pubblica, senza interventi strutturali sui solai esistenti
Scuole Medie: sostituiti n.12 infissi con nuovi dotati di vetrocamera al alto contenimento energetico. Inoltre, è stato 

rimosso il Portale posto al terzo piano, fortemente degradato. Si è provveduto ad adeguare la canna fumaria
Scuole Elementari Crocioni: sono stati appaltati i lavori per l’installazione degli impianti anti intrusione 
Giardini pubblici di via dei Partigiani: è stata rimossa la vecchia fontana, sono state sostituite le panchine, sono stati 

appaltati i lavori per realizzare la nuova staccionata perimetrale ed installare nuovi giochi
Giardini pubblici di via aldo Moro: con la collaborazione dell’Associazione UVA è stata installata nuova staccionata
Pensiline per l’attesa autobus: installate pensiline nuove in via dei Partigiani ed in via Arceviese
Pianello: nello spogliatoio a servizio del campo da calcio è stato sostituito il boiler del riscaldamento dell’acqua calda 

Alcuni interventi sul territorio

VIABILITA’ - assessore Raimondo Romagnoli
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Sono terminati da un mese i lavori per l’ampliamento dell’incrocio tra via San 
Francesco e Via Zoccolanti. L’intervento ha previsto l’abbattimento di due pini 
secolari, la posa in opera di ghiaia e stabilizzato per l’intera area interessata, 
con soprastante manto in bitume. Successivamente è stata realizzata ex novo 
la segnaletica stradale orizzontale e verticale. I lavori sono stati realizzati in 
gran parte da personale comunale.

Il nuovo sistema di controllo della velocità, inaugurato dall’Amministrazione Comunale 
quest’estate con l’installazione di due speed check, in  Via Senigalliese (capoluogo) e in Via 
Arceviese (Pianello), ha avuto un successo che è andato ben oltre le aspettative. La velocità in 
quei punti si è radicalmente ridotta,anche grazie alla costante opera di monitoraggio esercitata 
dai Vigili Urbani dell’Unione dei Comuni Ostra-Ripe. Molti cittadini hanno espresso il desiderio 
che questi sistemi vengano diffusi su tutto il territorio Comunale: la Giunta, sollecitata sul punto, 
sta già lavorando per incrementare il numero di questi strumenti, dando preferenza ai punti con 
maggiore pericolosità e vicinanza alle scuole. 

Partita la sperimentazione della viabi lità del centro storico, che punta in primo luogo a dare 
una risposta concreta e significativa alla tutela e sicurezza dei pedoni. Nello studio della 
nuova viabilità si è tenuto conto anche delle esigenze delle attività produttive presenti nel 
tratto interessato, perché anch’esse necessitano di essere tutelate e non certo ostacolate.          
A riguardo è stato spostato dalla Piazza dei Martiri al monumento, il parcheggio per le opera-
zioni di carico e scarico, avvicinandolo il più possibile agli esercizi posti nella parte centrale 
del corso; lo stesso parcheggio nel pomeriggio resta a disposizione dei cittadini. Sempre a 
tutela dei commercianti e dei cittadini fruitori degli esercizi, l’Amministrazione ha ampliato i 
parcheggi a tempo nella parte iniziale di Largo XXVI luglio e si è impegnata ad un costante 
controllo del disco orario in Piazza dei Martiri dei Martiri (37  parcheggi) e Largo Mercatale 
(24 parcheggi), affinché i clienti dei negozi possano sempre trovare un parcheggio libero. 
Va evidenziato che via Gramsci è un tratto di strada completamente pianeggiante e lungo 
appena 140 metri lineari e che gli esercizi più lontani dai parcheggi risultano a metà strada. 

Dal mese di novembre è fruibile dalla cittadinanza il nuovo Parcheggio Pubblico a servizio del 
Civico Cimitero: il parcheggio, realizzato con pavimentazione in autobloccante, dispone di 24 
posti auto. Inoltre l’Amministrazione sta per approvare il Progetto Definitivo per la realizzazione 
di un NUOVO COLOMBARIO: a breve sarà emanato un Bando per l’assegnazione dei loculi.

Cimitero: nuovo parcheggio pubblico e nuovi loculi

Ampliato l’incrocio tra via San Francesco e via Zoccolanti

Grande risultato ottenuto dal sistema Speed Check

Centro storico: nuovo percorso pedonale lungo via Gramsci

POLIZIA MUNICIPALE dell'Unione dei Comuni Ostra - Ripe - ORARIO DI APERTURA UFFICI: 
Lunedi, mercoledi, venerdi dalle 8 alle 13 - martedi dalle 15 alle 17 - sabato dalle 8 alle 10
Cellulare 339 2195840  - sito internet: www.unionecomuniostraripe.it



L’Amministrazione Comunale, nel mese di novembre, ha ufficialmente aperto al 
pubblico la struttura geodetica di Via Giovanni XXIII, dopo aver terminato i lavori 
per la realizzazione del manto in erba sintetica e aver collaudato la struttura 
del complesso sportivo, mettendo cosi’ a disposizione di appassionati sportivi e 
giocatori un impianto fruibile per tennis e calcetto. Una risposta concreta alle 
esigenze di molti sportivi ostrensi: all’interno dell’impianto polifunzionale 
potranno allenarsi le due associazioni di calcio a 5, la scuola calcio nonché i 
tanti appassionati di tennis. La gestione della struttura polivalente è affidata al 
Circolo Tennis E. Ravaglia di Ostra (Telefono 071.7980163). 
 

SPORT - assessore Paolo Esposto Pirani

Da quanto ho assunto l’incarico di 
assessore al bilancio, mi è capitato 
molte volte di tentare di spiegare le 
difficoltà, i vincoli e le regole legate al 
bilancio comunale e, essendo queste 
regole assai mutevoli e complesse, ho 
incontrato non poche difficoltà nel 
farmi capire. È per questo che ricorro 
sovente ad esempi, primo fra tutti 
quello che equipara il comune ad una 
famiglia. Immaginiamo che esista una 
legge per cui ogni famiglia debba 
raggiungere, ogni anno, un 
determinato “saldo finanziario” che si 
calcola così: Le “entrate correnti”, ad 
esempio lo stipendio o la pensione, 
meno le “spese correnti” quali luce, 
acqua, l’affitto, il cibo, l’abbigliamento, 
più gli incassi (effettivi) da investimenti, 
come la vendita della vecchia auto o i 
contributi dei nonni per ristrutturare 
casa (i prestiti non si calcolano), meno 
i pagamenti (effettivi) per investimenti, 
quali l’acquisto di un’auto, il 
rifacimento del tetto o del recinto, la 
casa nuova. Il risultato di questa 
somma algebrica deve essere almeno 
pari al “saldo obiettivo” (ad esempio 10 
mila euro, che però negli anni 
aumenta). È evidente che ogni 
famiglia sarà costretta a “mettere da 
parte” ogni anno parecchi soldi e che 
quelle somme, anche se idealmente 

finalizzate per investimenti (la 
recinzione, l’auto nuova, il vialetto di 
casa, ecc.) potrebbero rimanere 
bloccate in banca per anni. 
È questo, in estrema sintesi, il patto 
di stabilità interno.
Ora a questa situazione aggiungiamo 
pure che, per effetto della crisi 
economica, uno dei due coniugi perda 
il lavoro o comunque veda ridotto 
l’orario di lavoro e quindi lo stipendio, 
con la complicazione di non sapere 
neanche, di preciso, di quanto lo 
stipendio gli sarà ridotto e se, a fronte 
di questa riduzione, riuscirà ad avere 
altre entrate da altre fonti e in che 
misura. È evidente che questa famiglia 
dovrà rivedere radicalmente le proprie 
spese correnti, comprese le rate degli 
eventuali mutui, e ripensare 
completamente gli investimenti 
programmati, per evitare che le spese 
e le rate siano maggiori delle entrate, e 
farà ancora più difficoltà a raggiungere 
quel saldo finanziario di cui s’è parlato 
poco fa. Bene, questo è l’effetto dei 
tagli ai trasferimenti conseguenti 
alla manovra estiva e questa è, in 
sintesi, la situazione in cui ci si 
trova, oggi, ad amministrare il 
Comune. Come amministratori stiamo 
mettendo il massimo impegno per 
gestire l’ente in queste condizioni, 

cercando di soddisfare le innumerevoli 
e legittime esigenze dei cittadini 
calibrando al millimetro le spese, sia 
nella misura che nei tempi; ai cittadini 
chiediamo, invece, solo un po’ di 
comprensione.

BILANCIO - assessore Luigi Barigelli
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Manto in erba sintetica per il Geodetico 

A proposito del Patto di stabilità e dei tagli ai trasferimenti . . .

ass.sport@comune.ostra.an.it

ass.bilancio@comune.ostra.an.it

FESTA DELLO SPORT: positivo risvolto sportivo e sociale alla festa del 18 luglio, in occasione della quale oltre 500 
persone hanno aderito all’iniziativa dell’assessorato che in collaborazione con l’Associazione onlus “Il Salvagente” ha 
contribuito ad aiutare alcune famiglie in difficoltà con in proventi della cena.

CAMPIONATO MONDIALE DI PALLAVOLO: in occasione delle partite clou è stato allestito al Palazzetto dello 
sport un maxi schermo per assistere e sostenere Bari e Birarelli, due giovani, orgoglio del mondo sportivo 
ostrense, impegnati con la Nazionale.
 

PISTA DI PATTINAGGIO SU GHIACCHIO: nei mesi di gennaio e febbraio 2011, nell’area in via Aldo Moro, prossima 
ai giardini Nicolas Green, verrà riaperta dopo il successo della passata stagione e dotata di un punto di ristoro.

IN DISTRIBUZIONE UNA NUOVA PUBBLICAZIONE interamente dedicata allo sport ed in particolare alle società 
sportive locali: si tratta dell’Album delle figurine dei componenti delle nostre Associazioni con l’intento di ringraziare e 
dare visibilità a tutti gli atleti di Ostra e ai loro dirigenti che, nel corso del tempo, hanno sempre mostrato grande 
disponibilità e dedizione donando lustro alla Città in moltissime occasioni. 



Presso il Centro Ambiente situato a Casine in via Medi si consegnano: vetro, anche di grosse dimensioni, rifiuti 
compostabili (sfalci e ramaglie), legno, ingombranti (mobili, arredi, etc), RAEE (frigoriferi, congelatori, televisori, 
computer), plastica, carta e cartone, metallo, pile e batterie, toner, lattine, filtri olio, lampade neon esauste, imballaggi 
pericolosi, medicinali, olii vegetali (da frittura) e oli minerali (da motore), indumenti. 
Il Centro è aperto martedì, mercoledì, giovedì e venerdì dalle 17 alle 19, sabato con orari dalle 10 alle 12 e dalle 
15 alle 17, domenica e lunedi è chiuso. 
Nell’impossibilità di raggiungere il Centro Ambiente si può contattare il numero verde 800 277 999 per prenotare gratuitamente 
il ritiro dei rifiuti ingombranti e compostabili (erba - da predisporre in sacchi - e ramaglie - da radunare in fascine).

AMBIENTE - assessore Alberto Romagnoli

URBANISTICA - assessore Alberto Romagnoli
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Le novità della Segnalazione Certificata di Inizio Attività (SCIA)
La legge n. 122 del 30 luglio 2010 disciplina la Segnalazione certificata di inizio attività (SCIA), sostituendo integralmente la disciplina 
della dichiarazione di inizio attività contenuta nell'articolo 19 della legge 7 agosto 1990 n. 241. Con l'obiettivo di accelerare e semplificare, 
rispetto alla precedente disciplina contenuta nella legge 241/90, che prevedeva il decorso del termine di trenta giorni prima di poter 
avviare l’attività oggetto della DIA, la SCIA consente di iniziare l’attività immediatamente e senza necessità di attendere la scadenza di 
alcun termine. La norma richiede espressamente che alla segnalazione certificata di inizio attività siano allegate, tra l'altro, le attestazioni 
di tecnici abilitati, con gli elaborati progettuali necessari per consentire le verifiche successive di competenza dell'Amministrazione. 

Centro Ambiente Comunale in via Medi a Casine
DISTRIBUITI GRATUITAMENTE SACCHETTI PER L’ORGANICO
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Risultato tangibile dell’impegno dell‘Amministrazione diretto a potenziare le possibilità di insediamento e sviluppo delle 
attività imprenditoriali nel nostro territorio: infatti, nel Consiglio Comunale dell’ 11 novembre, è stata adottata la 4a 
Variante (2° stralcio) al Piano di Lottizzazione del Polo Intercomunale per insediamenti produttivi in località Casine, di 
proprietà del Consorzio Zipa, che prevede 88.316 mq di lotti edificabili; la Variante è stata quindi inviata alla Provincia 
per i pareri di competenza ed è pubblicata per il periodo delle osservazioni da parte della cittadinanza.

Adottata la Variante per l’ampliamento della lottizzazione Zipa a Casine
ass.territorio@comune.ostra.an.it

ass.territorio@comune.ostra.an.it

Il Comune, con Delibera di Giunta del 7 settembre, ha aderito all’iniziativa “Puliamo il 
Mondo” di Legambiente, al fine di sviluppare nei cittadini il senso di responsabilità e di 
rispetto verso l’ambiente, e di appartenenza al proprio territorio. Tale occasione può 
rappresentare un importante momento di scambio e dialogo tra gli amministratori locali 
e la comunità. Nelle giornate del 26-27 settembre una folta partecipazione di cittadini ha 
preso parte a tale iniziativa per la pulizia degli argini del fiume Misa a Pianello.

Il Comune aderisce all’iniziativa PULIAMO IL MONDO

L’iniziativa concorsuale organizzata, a livello regionale, da Legambiente Marche, e denomi-
nata “Comuni Ricicloni per la Regione Marche - edizione 2010”, ha visto la nostra Città 
premiata con un contributo economico pari a 5000 euro. Tale contributo economico 
premia l'impegno che Cir33, Amministrazione Comunale e cittadini stanno mettendo per la 
raccolta differenziata dei rifiuti che, lentamente, sta dando i suoi frutti. Questo non significa 
che nel nostro territorio la raccolta differenziata funzioni perfettamente; c'è, infatti, molto 
ancora da fare, per migliorare il servizio, per diffondere nella cittadinanza la cultura della 
differenziazione del rifiuto, etc... Nella foto, l’Assessore Alberto Romagnoli premiato dall’Assessore Regionale Donati.

Ostra premiata al Concorso COMUNI RICICLONI

La Regione Marche modifica il Piano Casa per gli ampliamenti
Il Consiglio Regionale sta approvando alcune modifiche al PIANO CASA estendendone l’applicazione e prorogando la 
sua applicazione fino al 30 giugno 2012.

Popolazione residente n. 6832 (maschi n. 3340 - femmine n. 3492) - Nuclei familiari n. 2617
Nati n. 55 (maschi n. 25 - femmine n. 30) - Morti n. 67 (maschi n. 40 - femmine n. 27) - (01.01.2010 / 10.12.2010)
Immigrazioni n. 245 - Emigrazioni n. 163 - (01.01.2010 / 10.12.2010)

Ostra all’anagrafe (dati aggiornati al 10 dicembre 2010)
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SERVIZI SOCIALI - assessore Federica Fanesi

CHI SCEGLIE COSA PER CHI - Anche questa volta dobbiamo rispettare dei limiti di manovra non troppo ampi. La questione 
fondamentale e realmente controversa della politica ostrense da segnalare è la "scelta" – cioè chi sceglie cosa per chi. Ogni 
passo compiuto dall'Amministrazione è il frutto di una scelta, ogni opera realizzata o accantonata dall'Amministrazione è il frutto 
di una scelta. Impegnarsi nella realizzazione della rotatoria, o affidare i lavori delle riviere, o ancora sistemare le porte di San 
Rocco è paragonabile alla decisione di non ricostruire la palestra. Contribuire al trasloco della Croce Verde significa farla partire 
dal Centro storico di Ostra e significa pure spostarla da una collocazione nevralgica. Così vale anche per i progetti 
dell'illuminazione pubblica. Scegliere una tecnologia superata ci sta costando altri 11.000 €, da poco inseriti in una variazione di 
bilancio, oltre ai soldi già stanziati nel progetto. Anche l'onestà intellettuale è una scelta che i "nostri" hanno deciso di non 
abbracciare. Non si può dire costantemente al cittadino - non abbiamo i soldi. Maggiore correttezza richiederebbe una presa di 
posizione, secondo la quale sarebbe più corretto dire: - non abbiamo i soldi per fare questo, ma per fare quest'altro sì. Una presa 
di posizione la chiediamo anche sul questione Campus scolastico, promesso, inserito nel piano triennale delle opere pubbliche 
e mai realizzato e mai realizzabile. Non navighiamo nell'oro, è chiaro, e a maggior ragione si dovrebbe spendere con acume e 
lungimiranza. Siccome noi siamo contrari alla perniciosa pratica del laissez-faire, dopo quasi due anni di mandato non possiamo 
più ammettere leggerezze e ci riferiamo al sostegno linguistico nelle scuole, che attende ancora una risposta, mentre per il 
mancato servizio vengono accampate scuse e mezze risposte. Saremmo curiosi di sapere se la mancata erogazione del 
servizio, in questi primi mesi dell’anno scolastico, sia dovuta ad una dimenticanza o ad una precisa scelta politica.

MINORANZA - lista civicanostra

La legge di stabilità per il 2011, nonostante gli ultimi emendamenti, che ripristinano alcune dotazioni economiche, prevede un 
drastico ridimensionamento degli stanziamenti per il sociale. E’ evidente che gli Amministratori sono chiamati non soltanto ad 
applicare dei tagli alla spesa pubblica, ma a ripensarne le modalità di utilizzo e a ridefinire le priorità. Immaginiamo di dover 
gestire nel nostro bilancio domestico un ammanco di risorse economiche della stessa portata: non basta dire ”Per un anno 
non vado più al cinema”. Diventa imprescindibile elaborare uno stile di vita diverso, condiviso da tutta la famiglia e che punti 
l’attenzione di ciascuno su ciò che è primario e irrinunciabile. Ebbene, le Amministrazioni pubbliche sono chiamate ad agire 
con la stessa sapiente cautela e lungimiranza. A Ostra abbiamo scelto di dare assoluta priorità ai servizi sociali, applicando 
tagli e riduzioni ad altri settori del bilancio, ma mantenendo inalterato l’investimento per la spesa sociale. E’ un impegno 
coraggioso che comporta un monitoraggio costante del bilancio, per rispettare i parametri imposti dal patto di stabilità. Non 
solo: abbiamo scelto di favorire le famiglie numerose, applicando tariffe ridotte, dal secondo figlio in poi, per chi 
usufruisce del servizio mensa e trasporto. Nonostante questo, siamo stati circondati dalle solite polemiche e accuse 
senza fondamento. Perfino attorno al Centro Diurno sono circolate notizie allarmistiche, assolutamente inconsistenti, diffuse 
senza che alcuno si prendesse la briga di verificarle. L’attuale Amministrazione avrebbe tagliato il finanziamento al Centro: in 
altre parole, “La Giostra”, dato che non usufruisce di altre risorse economiche, verrebbe chiusa. La gestione del Centro è la 
voce d’uscita più importante nel bilancio dei Servizi Sociali. Non sappiamo a quale quota percentuale ammonterà il finanzia-
mento pubblico, che supporta il Comune: visti i tagli, è molto probabile che venga ridotto anche questo. Di contro, abbiamo 
la certezza di un aumento delle tariffe del 10%. Ebbene, nonostante le incertezze sulle entrate e le certezze riguardo 
all’incremento dei costi, l’Amministrazione Olivetti non ha mai preso in considerazione l’ipotesi di chiudere il Centro 
Diurno: la sfida, anche in questo caso, è di rendere questo intervento sempre più efficiente ed efficace. Altro capitolo: 
Integrazione scolastica. Articoli sui quotidiani, nonostante i chiarimenti dati in Consiglio Comunale e, perciò, nonostante il fatto 
che,chi scriveva, fosse già stato informato sullo stato delle cose. L’integrazione scolastica, l’assistenza domiciliare 
all’handicap e l’assistenza domiciliare ai minori a rischio sono tutti interventi, che afferiscono ad uno stesso investimento 
di spesa, che ammonta a 63.500 euro e che è stato mantenuto inalterato, senza apportare alcuna riduzione. Nel 
contesto nel quale ci muoviamo, è evidente che non è possibile prevedere degli aumenti negli investimenti e che è già “mira-
coloso” mantenere l’esistente. Il numero delle ore erogate è diminuito (ma non, come è stato detto, del 50%) in seguito ad un 
aumento delle tariffe orarie, che sono passate da 18.03 euro + IVA a 19.71 euro + IVA: aumento che non dipende 
dall’Amministrazione Comunale di Ostra (è il periodico aggiornamento al tariffario regionale), ma che l’Amministrazione non 
può ignorare. Il nuovo tariffario entrerà in vigore da gennaio 2011, ma è già stato preso in considerazione da settembre 2010, 
per evitare una riduzione del servizio in corso d’opera. Tenuto conto di questo aumento, lo stesso stanziamento di 63.500 
euro riesce a finanziare 3.094 ore complessive (contro le 3.383 dell’anno precedente); di queste, 2.990 sono già state distri-
buite: lo sbecco di circa 100 ore viene conservato per eventuali nuovi casi, che possono presentarsi nel corso dell’anno (di 
nuovo, per tutelare gli utenti ed evitare loro una riduzione del servizio, mentre ne usufruiscono; se nuovi casi non dovessero 
presentarsi, le ore saranno ridistribuite secondo le esigenze). Abbiamo rifiutato la proposta di tagliare le ore di sostegno 
scolastico dedicate ai ragazzi residenti ad  Ostra, ma iscritti ad una scuola fuori comune. Il finanziamento non è per la scuola, 
ma per il ragazzo: qualunque Istituto scolastico frequenti, siamo convinti che i nostri ragazzi meritino tutti la stessa attenzione. 
Le 2.990 ore assegnate sono state distribuite in questo modo: 1758 coprono il servizio di integrazione scolastica (compresi 
gli studenti fuori comune), 272 ore sono dedicate ai minori con handicap e 960 ore sono riservate ai minori a rischio (il numero 
di casi è aumentato rispetto all’anno scorso). Anche per quanto riguarda il sostegno linguistico agli stranieri, non c’è stato 
nessun azzeramento: anche qui è rimasta la stessa dotazione di bilancio. Il servizio partirà da gennaio; il mese circa di ritardo, 
rispetto alle consuetudini, non è dovuto né a volontà politica né a distrazioni. Il settore dei Servizi alla Persona e alla Famiglia 
ha dovuto affrontare negli ultimi mesi un carico di lavoro assolutamente straordinario dovuto all’elaborazione dei bandi per 
l’assegnazione degli alloggi popolari (Ostra è l’unico comune dell’ambito che ha provveduto, non appena è stato appro-
vato il Regolamento dal Comitato dei Sindaci, a formulare il bando per le nuove graduatorie), per la gara d’appalto per la 
gestione del Centro Diurno e per la gara d’appalto per la gestione dell’Asilo Nido, oltre a tutta l’ordinaria amministrazione… 
che raramente è ordinaria, perché deve quotidianamente confrontarsi con nuove esigenze ed imprevisti. Tutto il lavoro fatto 
fino ad oggi è andato nella direzione dell’ottimizzazione delle risorse: la sfida, che le attuali difficoltà ci mettono di fronte, è di 
ri-progettare i servizi, di aggiornare il sistema, giocando il più possibile la carta della sussidiarietà, del coinvolgimento del 
volontariato e del privato, in una nuova, e non più eludibile, dimensione non di delega, ma di corresponsabilità.
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ATTIVITA’ PRODUTTIVE - assessore Egidio Muscellini

Il 2 dicembre scorso ha avuto luogo la prima convocazione della Consulta delle Attività Produttive, composta da 
rappresentanti delle imprese artigiane, commerciali, agricole, industriali, finanziarie. Il presidente della Commissione 
è il dott. Fabio Tarantino, accanto a lui Fabio Luzi, David Mugianesi, Massimo Adinolfi, Francesca Sartini, Maurizio 
Monnati, Roberto Ceccacci, Mario Ceccarelli, Simonetta Pelliccia, Franco Paradisi, Roberto Crostella, Alessandro 
Rossetti, Avaltroni Enzo e l’Assessore di competenza. Si tratta di un organo consultivo, che è luogo di partecipa-
zione, supporto e confronto tra l’Amministrazione Comunale e le realtà produttive locali; si propone di promuovere 
lo sviluppo delle attività produttive sul territorio attraverso iniziative idonee allo scopo, che verranno di volta in volta 
elaborate, in base alle esigenze evidenziate dai diversi membri. E’ uno strumento prezioso per leggere “a tutto 
tondo” i bisogni del territorio ed elaborare strategie condivise, tanto necessarie per dare risposte efficaci in questo 
tempo di crisi e di diffuse difficoltà economiche.

Istituita la Commissione Comunale per le attività produttive

ass.turismo@comune.ostra.an.it

L’Assessorato alla Cultura ha elaborato, in collaborazione 
con il maestro Roberto Ripesi, il maestro Gabriele Buschi e 
con il coro “Antica Città”, un progetto presentato alla 
Provincia di Ancona, nell’ambito del programma 
“Cohabitat-Genius Loci”. Il progetto è stato approvato e 
ammesso a finanziamento, offrendoci così la possibilità di 
ricostruire la storia della nostra Città, attraverso le opere dei 
suoi figli più illustri. L’idea, su cui poggia il progetto, è infatti 
quella di riannodare il filo della memoria, recuperando nomi 
famosi, che oggi sopravvivono soltanto nella toponomastica 
cittadina, dando loro, idealmente, di nuovo la parola, 
mettendo di nuovo a loro disposizione un palcoscenico e un 
pubblico, perché non siano soltanto delle “targhe”, ma ci 
aiutino, ciascuno, a ritrovare un pezzetto del nostro passato, 
per guardare al futuro con più orgoglio e consapevolezza.

Si parte con Vincenzo De’ Grandis, un musicista e 
compositore del ‘600, apprezzato dalle corti d’Italia e 
d’Europa e chiamato poi dal papa a dirigere la Cappella 
Sistina. La sua scrittura musicale è pregevole e capace di 
anticipare certe intuizioni, che saranno caratteristiche di 
Bach e della Scuola Musicale Veneta. Di lui sarà proposto 
un oratorio, che fa parte di una raccolta di otto dedicati alla 
vita di Mosè. “La fuga di Mosè dall’Egitto” è un oratorio per 
soli, coro e orchestra e verrà presentato il 26 marzo, nella 
basilica di S. Croce. Nell’esecuzione saranno coinvolti il 
coro “Antica Città” e la corale polifonica “Città di Ostra”, 
preparati dai maestri Tommaso Torregiani, Valentina Morelli 
e Paolo Pucci e accompagnati dall’Orchestra Filarmonica 
Marchigiana. 

CULTURA - assessore Federica Fanesi

“D’opera in opera, ritratto di una Città”

ass.cultura@comune.ostra.an.it

A breve sarà di nuovo possibile visitare la chiesa di S. Rocco, pregevole gioiello architettonico 
della nostra Città. Chiusa a causa dei danni arrecati dal terremoto al tetto, è stata poi per anni 
utilizzata come magazzino comunale. Questo trattamento ci è sembrato un oltraggio alla 
nostra storia e al patrimonio artistico di Ostra, oltreché alle preziose testimonianze storiche, 
che la chiesa custodisce, (preziosi stucchi e un pregevole organo Callido, a suo tempo 
restaurato). Liberato l’interno dal materiale che lo ingombrava, i portoni dei due ingressi sono 
stati affidati ad un restauratore, indicato dalla Soprintendenza delle Belle Arti di Urbino, e 
presto saranno ricollocati al loro posto. Nel frattempo, la chiesa sarà sottoposta ad un 
radicale intervento di ripulitura  e preparata per essere restituita ai cittadini ed ai turisti. 

Una preziosa testimonianza d’arte, di storia e di fede

L’Amministrazione comunale fornisce ai residenti ed 
alle attività del Centro Storico una prima risposta per 
quanto riguarda il tema della Sicurezza. Infatti è stato 
completato il progetto dell’Unione dei Comuni Ostra - 
Ripe: nel mese di dicembre è stata ultimata 
l’installazione di  cinque telecamere nel centro 
storico di Ostra, un server per l’acquisizione e la 
registrazione delle immagini, un impianto di diffu-
sione, due impianti di rilanci, oltre alle opere relative 
agli allacci elettrici, alla alimentazione e ai cablaggi.
Nella planimetria del Centro storico sono evidenziate 
le strade sulle quali, è attivo il controllo della Polizia 
Municipale mediante impianto di videosorveglianza.

CENTRO STORICO: PIU’ SICUREZZA CON LA VIDEOSORVEGLIANZA



TURISMO - assessore Egidio Muscellini

Vicoli e Valli del nostro territorio
ass.turismo@comune.ostra.an.it
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Sabato 6 novembre è stata inaugurata la nuova stagione al 
teatro comunale “La Vittoria”, pensata quest’anno anche 
come occasione d’incontro con i grandi autori della 
drammaturgia e della letteratura. Così sarà possibile 
“incontare” Carlo Goldoni, con “La Locandiera” e poi “Le 
smanie della villeggiatura”; Miguel Cervantes Saavedra, 
con due interpretazioni, molto diverse, ma 
straordinariamente coinvolgenti, del suo “Don Chisciotte 
della Mancha”. Luigi Pirandello, nel 75° anniversario dalla 
sua morte, sarà ricordato con una mini-rassegna, “Il 
sentimento del contrario”, che ci permetterà di ritrovare tre 
suoi capolavori, che rappresentano in modo esemplare tre 
diversi modi di leggere la realtà: “Il berretto a sonagli”, “La 
vita che ti diedi” e “L’uomo, la bestia, la virtù”.  Avremo la 
possibilità di ritrovare anche Brecht e Baricco e la Merini. 
Due serate saranno dedicata all’ascolto della lettura: le 
prime dieci pagine di due testi “importanti” di Primo Levi e 
Oriana Fallaci, proposti senza immagini, senza supporti, 
affidando soltanto alla voce, ma una voce inconfondibile, 
plastica, con una  inarrivabile capacità  di attivare le infinite 
potenzialità della parola scritta e di pizzicare le innumerevoli 
corde sottese al segno… per riconciliarci con i grandi testi 
della letteratura, per solleticare la voglia di riprenderli in 
mano e ritrovare amici di vita.  Poi tante serate di prosa, con 
testi inediti e anche dialettali, tanti appuntamenti con la 
musica e la consueta rassegna di teatro per ragazzi e, 
ancora, l’opera buffa e l’operetta. Verranno anche 

presentati due nuovi libri: il primo frutto del preziosissimo 
lavoro, che il prof. Morbidelli e la prof.ssa Raffaeli  dedicano 
alle tradizioni della nostra Città: preziosissimo, perché salva 
dalla dimenticanza un patrimonio, affidato alla tradizione 
orale, che altrimenti sarebbe andato perduto, e che, invece, 
viene consegnato alle nuove generazioni, perché lo amino 
e lo custodiscano. L’altro è un romanzo, ambientato 
nell’800, che ha come scenario i palazzi gentilizi della 
nostra città, scritto da una autrice, che frequenta spesso e 
con successo i nostri palcoscenici. Le informazioni 
dettagliate sul cartellone sono a disposizione di tutti nella 
brochure del Teatro, distribuita dall’Ufficio Turistico e dalla 
biglietteria del Teatro. E’un itinerario attraverso tanti generi, 
per offrire a ciascuno serate piacevoli e stuzzicanti. 
Un ringraziamento a tutte le Compagnie, le Associazioni, gli 
Artisti, e gli Autori, che ci hanno consentito di realizzare 
questo “itinerario” attraverso tanti generi, per offrire a 
ciascuno serate piacevoli e stimolanti.

CULTURA - assessore Federica Fanesi

Stagione Teatrale 2010 - 2011
ass.cultura@comune.ostra.an.it

Sta nascendo, nella nostra Città, una nuova realtà, che 
coinvolge appassionati locali e non e offre occasioni di svago 
salutare e di aggregazione. L’iniziativa è “Vicoli e Valli”, che si 
costituirà a breve come Circolo di Trekking e proporrà itinerari, 
che consentano di conoscere il nostro territorio, il centro 
urbano e le splendide colline circostanti, attraverso percorsi 
differenziati per grado di difficoltà e  lunghezza e dedicati, di 
volta in volta ai piccoli, ai nonni, alle famiglie, agli sportivi. 
Saranno itinerari da percorrere a piedi, altri in bicicletta, per 
riscoprire il piacere di vivere immersi nella natura, recuperare 
una dimensione “sana” del vivere, che mette di buon umore e 
aiuta anche la salute. Alcuni percorsi saranno “a tema” e 
collegheranno luoghi dedicati alla storia, alla gastronomia, alla 
fede….Alla prima proposta, organizzata con la collaborazione 
della “Sport & Travel” di Senigallia in occasione della giornata 
“10.10.10” del Tourin Club Italiano, hanno aderito circa cento-
cinquanta persone: dopo i quasi dieci chilometri di cammino 
su asfalto, ghiaia e terra, ritrovo nella centrale piazza Dei 
Martiri, dove una sostanziosa merenda a base di sardoncini 
arrostiti, pane e salumi, pane e cioccolata, ha ristorato tutti i 

partecipanti. Per i bambini più piccoli, uno spazio di anima-
zione con giochi, un po’ di magia e tanti colori! La seconda 
puntata, a novembre, ha dovuto fare i conti con la minaccia 
della pioggia e un cielo sempre cupo: ma i più coraggiosi 
hanno ugualmente affrontato il percorso, armati di giacche a 
vento e K-way. Come premio, al ritorno, un festoso pranzo 
con profumatissime tagliatelle e accattivanti salumi. 
Altre iniziative sono già in cantiere: anticipiamo per il momento 
soltanto un percorso dedicato ai più piccoli, in primavera, alla 
scoperta della natura… con la possibilità di incontrare qualche 
misterioso, ma divertentissimo abitante dei boschi, di 
ascoltare  i suoi racconti e, magari, costruire qualcosa di diver-
tente insieme con lui!

BUON NATALE E FELICE 2011
CITTA’ DI OSTRA

PIAZZA DEI MARTIRI n.5
60010 OSTRA (AN)

www.comune.ostra.an.it
e-mail info@comune.ostra.an.it

centralino 071.7980606
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